
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

07 сентября  2016 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• В поселках низовья Енисея Глава Таймыра Ильдар Джураев осмотрел строящиеся 
социальные объекты и провел сходы граждан  

2. СМИ о городе Дудинке: 
•  «Онлайн в возрасте» возвращается в «Арктику»  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Росприроднадзор начал проверку после загрязнения реки в районе Норильска  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• ЕРП с начала навигации перевезло 3 млн 100 тыс. тонн грузов  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Красноярский край включен в федеральную программу улучшения дорог.  

• В Красноярском крае резко выросло число курящих женщин 

• Украинский город разорвал побратимские отношения с Красноярском  
6. СМИ о России: 

• ВЭБ прогнозирует, что в 2017 году за доллар будут давать 60 рублей 

• В Кремле не согласились с падением рейтинга «Единой России»  

• Политтехнологи дали новый прогноз по числу проходящих в Госдуму партий 

• Россияне теряют интерес к выборам 

• Goldman Sachs спрогнозировал снижение ставки ЦБ до 6% в 2017 году 

• Минздрав пока не будет отменять вызов педиатров на дом 

• Режим ТОР может быть распространен на российскую Арктику 

• Социологи зафиксировали падение расходов россиян ниже уровня 2012 года 

• Долгов по ЖКХ россияне боятся больше, чем коллекторов. 
7. Разное: 

• Государство намерено преподать урок Виктору Вексельбергу  
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В поселках низовья Енисея Глава Таймыра Ильдар Джураев осмотрел строящиеся 
социальные объекты и провел сходы граждан 

В ходе рабочего визита в сельское поселение Караул в поселке Носок Глава Таймыра 
Ильдар Джураев осмотрел строительную площадку нового спального корпуса школы-
интерната, возведение которого началось летом текущего года. В настоящее время на 
объекте подрядчики занимаются сооружением свайного поля здания образовательного 
учреждения. На месте Глава района оценил качество выполненных работ, поинтересовался 
соблюдением установленных контрактом сроков, уточнил дальнейшие планы подрядчика до 
конца года.  

В столице поселения - селе Караул Ильдар Джураев осмотрел новый, готовящийся к 
открытию детский сад на 80 мест. Он прошелся по помещениям, где будет размещаться 
детские группы, пищеблок, спортивный и актовый залы, прогулочные веранды, осмотрел 
внутренние интерьеры и оценил готовность нового объекта к вводу в эксплуатацию. Открытие 
детского сада запланировано на 10 сентября - день празднования 400-летия Караула.  

В каждом поселке Ильдар Джураев провел сходы граждан. Первыми с руководителем 
территории пообщались жители Носка. Мероприятие прошло в Доме культуры и собрало 
большое количество сельчан.  

Открывая встречу, Ильдар Джураев рассказал собравшимся о работе, проделанной 
депутатским корпусом муниципального района с начала года, о принятии закона 
Красноярского края «Об административно-территориальных единицах с особым статусом» и 
его основных положениях, работе Полярной комиссии Красноярского края, созданной в целях 
содействия созданию благоприятных социально-экономических условий для жизни и работы в 
Арктике, а также о формировании Совета представителей Таймырского Долгано-Ненецкого и 
Эвенкийского муниципальных районов Красноярского края при Губернаторе края. Работа 
последнего, по словам Ильдара Джураева, будет направлена на формирование предложений 
по вопросам, связанным с особым статусом Таймыра и Эвенкии, защитой интересов 
коренных малочисленных народов, проживающих на этих территориях, их прав на 
сохранение самобытности, культуры, языка, обычаев и традиций.  

От Главы Таймыра сельчане также узнали о начале строительства на севере края новых 
взлетно-посадочных полос для организации транспортного сообщения посредством малой 
авиации, в частности самолетов Л-410. Если эксперимент, начавшийся в соседней Эвенкии, 
будет признан удавшимся, малая авиация заменит вертолеты на регулярных 
межпоселенческих маршрутах, в том числе и на Таймыре.  

Далее встреча перешла в режим диалога и жители поселка смогли задать Главе района 
волнующие их вопросы.  

Среди тем, вызвавших наиболее оживленные дискуссии, можно отметить следующие. 
Это - благоустройство населенного пункта, ремонт ветхого жилого фонда, предоставление 
жилья в поселках оленеводам-кочевникам преклонного возраста, имеющим серьезные 
проблемы со здоровьем. Участники встречи также активно интересовались возможностью 
организации в поселках централизованных заготовительных пунктов, где рыбаки и охотники 
смогли бы сдавать промысловую продукцию по экономически обоснованным ценам. Жители 
также обратили внимание Главы Таймыра на низкое качество питьевой воды, недостаточную 
освещенность населенного пункта в ночное время, а также большое количество бродячих 
собак, ведущих себя агрессивно. Вмешательства районных властей, по мнению жителей 
Носка, также требуют вопросы проведения капитального ремонта дороги в районе детского 
сада и очистки территории, прилегающей к поселку от промышленного мусора и 
многочисленного металлолома. Отвечая на этот вопрос, Ильдар Джураев отметил, что он не 
может быть решен в одночасье. Весь этот мусор остался от ранее работавших на территории 
предприятий, которые давно прекратили свое существование. Он также пояснил, что в 
настоящее время в России действует специальная программа по очистке Арктики. Работа 
ведется, но она очень трудоемкая и требует немалых финансовых вложений. За содействием 
в распространении мероприятий программы на нашу территорию районные власти будут 
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обратиться в адрес Губернатора края. В качестве локального решения проблемы и 
очистки территорий в непосредственной близости к жилому сектору Ильдар Джураев 
порекомендовал рассмотреть возможность возобновления деятельности в поселках 
экологических отрядов.  

Необходимо отметить, что аналогичные вопросы прозвучали и на встрече Главы района 
с жителями села Караул. Кроме этого, сельчане отмечали высокую стоимость оплаты 
жилищно-коммунальных услуг в сравнении с низким уровнем их предоставления, а также 
интересовались подготовкой и организацией праздничных мероприятий, посвященных 400-
летию столицы поселения.  

По всем озвученным темам Ильдар Джураев дал подробные разъяснения согласно норм 
действующего законодательства, ряд вопросов взял на контроль. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Онлайн в возрасте» возвращается в «Арктику» 
 С 13 сентября в кинодосуговом центре «Арктика» возобновляются курсы компьютерной 
грамотности в рамках реализации социально значимого проекта «Онлайн в «возрасте».  
 Во время первого семестра, который длился с марта по конец мая, было обучено 20 
человек, но у специалистов «Арктики» скопилось множество заявок горожан, которые бы 
хотели учиться. За время обучения первого потока специалисты и организаторы проекта 
выявили все недочёты и учли пожелания любознательных участников проекта.  
 Для обучения разработаны и изготовлены новые методические пособия и 
адаптирована программа занятий. Зал оборудовали большой плазменной панелью для 
комфортного восприятия информации пожилыми людьми. Закуплено и установлено новое 
компьютерное оборудование и программное обеспечение.  
 Во втором потоке постигать компьютерную премудрость две группы: первая – люди, 
которые уже обладают первичными минимальными знаниями, а вторая – без навыков. Время 
проведения занятий – с 17:00 до 18:00 и с 18:00 до 19:00 (только по предварительной записи). 
До конца декабря планируется обучить 4 группы по 10 человек, а в конце года на 
торжественном мероприятии всем выпускникам вручат сертификаты и сувениры. 
  
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Росприроднадзор начал проверку после загрязнения реки в районе Норильска. По 
предварительной информации, возможной причиной загрязнения реки мог стать прорыв 
пульпопровода. 

. Глава Минприроды РФ Сергей Донской дал поручение Росприроднадзору провести 
проверку по факту загрязнения реки Далдыкан (Красноярский край), сообщила пресс-служба 
ведомства. 

В Минприроды, говорится в сообщении, во вторник стали поступать обращения (в том 
числе фотографии) жителей Норильска о загрязнении неустановленным химическим 
веществом реки Далдыкан в районе города, что окрасило воду в ярко-красный цвет. 

«По предварительной информации, возможной причиной загрязнения реки мог стать 
прорыв пульпопровода ПАО «ГМК «Норильский никель», — отметили в Минприроды. 

«В настоящее время Росприроднадзор приступил к проверке данного факта с целью 
выявления источника загрязнения, оценки размера ущерба, нанесенного окружающей среде, 
для последующего возмещения в установленном законодательством порядке», — говорится в 
сообщении. 

Ранее в среду в пресс-службе Заполярного филиала «Норникеля» опровергли 
информацию, размещенную в СМИ и соцсетях о том, что по причине аварийного сброса с 
Надеждинского металлургического завода (предприятие ЗФ ГМК) в районе Норильска 
покраснела река Далдыкан. При этом в компании заявили, что ведут мониторинг состояния 
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окружающей среды в районе реки и до получения результатов обследования 
приняли решение о временном снижении производственных мощностей завода. 

РИА Новости/Прайм 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Енисейское речное пароходство с начала навигации перевезло 3 млн 100 тыс. тонн 
грузов  

Енисейское речное пароходство (ЕРП), по данным на конец августа 2016 года, перевезло 
около 80% от запланированного на навигацию-2016 объема грузов – 3 млн 100 тыс. тонн. На 
100% выполнен северный завоз в рамках муниципального контракта, заключенного ЕРП с 
Таймырским Долгано-Ненецким муниципальным районом: труднодоступные населенные 
пункты Севера края полностью обеспечены энергоресурсами и предметами 
жизнеобеспечения.  

В навигацию 2016 года задействовано 108 ед. самоходного флота, 230 несамоходного и 
75 специализированного.  

Ожидается, что навигация продлится до 1 ноября, сообщает пресс-служба пароходства. 
«российское судоходство» 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярский край включен в федеральную программу улучшения дорог. Регион 
разработает свою собственную программу к декабрю. 

 Красноярский край вошел в число субъектов РФ, включенных в федеральную программу 
«Безопасные и качественные дороги». Об этом на селекторном совещании в правительстве 
России заявил министр транспорта Максим Соколов. 

По словам главы ведомства, всего в программе примут участие 13 регионов, где 
расположены города-миллионеры. В список также вошли Краснодарский край и Саратовская 
область, где нет городов крупнее 1 млн человек, однако транспортное развитие этих регионов 
влияет на всех россиян. 

Субъектам необходимо разработать собственные программы развития сети автодорог. 
Соколов отметил, что уже определены приоритетные задачи, которые нужно решить на 
уровне регионов. Так, необходимо обеспечить уровень безопасности движения, привести 
дорожные сети мегаполисов в нормативное состояние и повысить эффективность системы 
управления на дорогах. 

Региональные программы «пилотных регионов» будут рассмотрены уже в сентябре. В их 
число вошли Татарстан, Нижегородская, Волгоградская и Ростовская области. Завершить 
разработку программ в остальных регионах планируется до декабря. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае резко выросло число курящих женщин  
За последние пять лет число курящих женщин в Красноярском крае увеличилось на 10%. 

Сейчас в нашем регионе курит практически каждая третья представительница слабого пола. 
Как рассказали в краевом Центре медицинской профилактики, основная часть 

курильщиц — это жительницы городов в возрасте от 18 до 24 лет. Медики подчеркивают, что 
вредная привычка пагубно влияет на репродуктивное здоровье женщины. 

По данным врачей, после лечения от сигарет отказываются от 28% до 40% пациенток. 
Медики также отмечают, что сейчас принимаемых мер профилактики недостаточно и 

работа по борьбе с курением должна носить системный характер. 
1-line.info 
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Украинский город разорвал побратимские отношения с Красноярском  
Горсовет города Днепр (до 1 июня Днепропетровск) принял решение разорвать 

побратимские отношения с городами России, в том числе и Красноярском. Об этом сообщил в 
социальных сетях мэр города Борис Филатов. 

  Прекращены отношения в торгово-экономической, научно-технической и культурной 
областях. Также Днепр прекратил побратимские отношения с Улан-Удэ и Самарой.  

  Сейчас побратимские отношения у Красноярска сохраняются с Кремоной (Италия), 
Жилиной (Словакия), Тоётой и Нагоя (оба - Япония), Манчжурией и рядом других городов. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

ВЭБ спрогнозировал ослабление доллара до 60 рублей 
Внешэкономбанк (ВЭБ) прогнозирует, что в 2017 году за доллар будут давать 60 рублей. 

Об этом в среду, 7 сентября, заявил главный экономист ВЭБа Андрей Клепач, передает 
Rambler News Service. 

 «Макроэкономические условия дают основания для прогноза среднегодового значения 
на 2017 год — 60 (рублей за доллар)», — приводит агентство его слова.Видео 

При этом нефть в 2017 году может подорожать до 50 долларов за баррель после 
подписания совместного заявления России и Саудовской Аравии, полагает экономист. 

Кроме того, Клепач считает, что в 2016 году ключевая ставка будет опущена ниже 10 
процентов. «Условия для повышения ставки я не вижу, наоборот, собственно говоря, и 
раньше, и сейчас есть условия для снижения ставки. Пойдет на это Центробанк или нет, 
сказать сложно, но я думаю, что до конца года ставку снизят», — сказал он. 

29 августа ЦБ опубликовал прогноз, согласно которому волатильность рубля в третьем 
квартале сохранится на уровне второго квартала 2016 года. 

19 августа регулятор сообщил, что в июне 2016 года по сравнению с маем совокупный 
спрос населения на наличную валюту вырос на 29 процентов до 5,5 миллиарда долларов. 

В середине августа эксперты финансовой корпорации Citi предсказали, что победа 
миллиардера Дональда Трампа на президентских выборах в США укрепит позиции рубля. 

Lenta.Ru 
 

В Кремле не согласились с падением рейтинга «Единой России» 
Рейтинг «Единой России» не падает, он по-разному ведет себя в разных регионах, 

заявил первый замглавы кремлевской администрации Вячеслав Володин на встрече с 
политологами. Кампания не скучная, а «стерильная», рассказал он 

За полторы недели до выборов Госдумы (пройдут 18 сентября) первый замглавы 
администрации президента Вячеслав Володин встретился с 20 российскими политологами. 
Мероприятие проходило на площадке близкого к Кремлю Фонда развития гражданского 
общества (руководитель — бывший глава внутриполитического управления президентской 
администрации Константин Костин), в нем участвовали политологи разных взглядов от 
руководителей ФоРГО и другого прокремлевского фонда ИСЭПИ до эксперта Московского 
центра Карнеги Николая Петрова. Сам Володин сейчас участвует в выборах: он входит в 
предвыборный список «Единой России» и для этого даже был вынужден уйти в отпуск. 

Где рейтинг падал 
Участники встречи говорили о падении рейтинга «Единой России», но Володин не 

согласился с ними. Тенденция «разновекторная», заверил он. «В ряде территорий она 
[тенденция] плоская, в ряде территорий, включая Петербург, спадающая, в части территорий, 
включая Москву, нарастающая», — классифицировал Володин. 

Падение происходит в тех регионах, где «Единая Россия» не стала выдвигать своих 
кандидатов по одномандатным округам, уступив их оппозиции, утверждает кремлевский 
чиновник. Всего таких округов 18. У местных единороссов, баллотирующихся по партийному 
списку, не получается заменить одномандатников, которые плотно общаются со всеми 
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избирателями, следовало из слов Володина. «Не выдвинули одномандатника — 
результаты там будут поменьше. И рейтинг от этого у партии будет снижен», — отметил он. 

В целом кампания «Единой России» сейчас более успешна, чем на прошлых выборах 
Госдумы 2011 года, настаивал кремлевский чиновник. Сейчас рейтинги выше, чем были в 
2011 году за две недели до тех выборов, утверждает он. Если «Единая Россия» наберет от 40 
до 44%, это будет для нее хороший результат, считает собеседник РБК, близкий к 
руководству единороссов. Результат от 44 до 48% будет очень хорошим, отмечает он. 

Ранее Левада-центр зафиксировал резкое снижение рейтинга «Единой России». В 
начале года за партию были готовы голосовать около 40% избирателей, а уже конце августа 
такое намерение выразил только 31% от общего числа избирателей. Но среди тех, кто готов 
прийти на избирательные участки, доля партии выше — около 50%. Другие социологические 
центры тоже фиксировали снижение, но, по данным ФОМ и ВЦИОМ, оно не настолько 
сильное (рейтинг партии превышает 40%, следует из последних опросов этих служб). 

Стерильная кампания 
Володин ответил на вопросы и об общем ходе выборной кампании. Политолог Ростислав 

Туровский говорил, что всей кампании «не хватает энергетики», а другой эксперт, Алексей 
Чадаев, отметил, что партии, включая «Единую Россию», не пытаются расширить границы 
электората и в итоге «вся кампания — это праймериз о том, кто у нас будет оппозицией». 

Володин объяснил это тем, что единороссы выбрали аккуратную стратегию ведения 
кампании. «Тактика «Единой России», скорее всего, связана с желанием провести 
стерильную кампанию», — подчеркнул он. В противном случае кампания была бы 
мобилизационной, а задача партии не в мобилизации, а в проведении безупречной кампании, 
заверил он. 

Все участники говорили о росте рейтинга ЛДПР, которая имеет теоретические шансы 
обойти КПРФ. Володин связал это с тем, что лидер партии Владимир Жириновский серьезно 
изменил подход к ведению кампании. «Ушла эпатажность, конфликты, при этом он в повестке 
государства», — заметил кремлевский чиновник. 

Глава ЦПТ Игорь Бунин объяснил тенденцию тем, что часть либерально настроенных 
избирателей не хотят идти против власти и общественного мнения и поэтому выбирают ЛДПР 
как альтернативу европейски ориентированным партиям. Евгений Минченко, глава «Минченко 
консалтинг», говорил об усилении национализма во всем мире, и отсюда рост рейтинга ЛДПР, 
настаивал он. Дело скорее в потере позиций коммунистами, которые долго получали очки за 
счет «оппозиционной версии патриотизма», отметил Алексей Зудин, член экспертного совета 
фонда ИСЭПИ. После присоединения Крыма версия патриотизма от коммунистов 
обесценилась, заметил эксперт. Патриотическая повестка, которая была монополизирована 
ранее КПРФ, теперь перешла к «Единой России», ЛДПР и другим партиям, согласился 
Володин. 

Чиновник сформулировал экспертам и методы эффективной публичной политики. Это 
работа с реальными трендами, приближенность власти к гражданам, доверие между 
кандидатами и избирателями, а не технологии манипулирования голосами, «двор как единица 
политического пространства» (именно там нужно начинать повышение уровня и качества 
жизни), умение общаться с разными группами избирателей (Володин назвал таких политиков 
«политическими полиглотами), представительная, контрольная и экспертная функция 
депутата. Отдельно Володин отметил, что кандидаты в последние недели перед выборами 
должны будут просить избирателей о поддержке. «Нужно, чтобы риторика была через 
обращения и просьбы: я вас прошу, придите, поддержите. Это обяжет кандидата», — считает 
он. 

 РБК 
 

Политтехнологи дали новый прогноз по числу проходящих в Госдуму партий 
В Госдуму гарантированно пройдут четыре партии, констатируют политтехнологи в 

докладе о предвыборных раскладах. Еще четыре-пять партий могут провести 
одномандатников 

Усиление эсэров 
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По мнению большинства опрошенных политтехнологов, гарантированно по 
партийным спискам в Госдуму попадут четыре партии. «Единой России», КПРФ и ЛДПР 
попадание в новый созыв нижней палаты предрекли 100% респондентов, «Справедливой 
России» — 70% политтехнологов. Остальные 30% считают, что партия не сможет преодолеть 
пятипроцентный барьер, необходимый для попадания в нижнюю палату парламента. 

Таковы данные опроса, который с 1 по 6 сентября провел Комитет по политическим 
технологиям Российской ассоциации по связям с общественностью (РАСО) среди своих 50 
участников и который будет представлен в среду. 

В предыдущем аналогичном докладе от 13 июля гарантированное прохождение в Думу 
эксперты ожидали только для трех партий. Тогда политтехнологи были менее уверены в 
перспективах справедливороссов. 45% опрошенных не уверены были даже в том, что эсэры 
возможно преодолеют пятипроцентный барьер. В числе причин эксперты называли 
незначительный базовый электорат эсеров, размытую идеологию и отсутствие ярких 
лидеров. 

Однако слабые выступления непарламентских партий, которые не смогли использовать 
свой шанс раскрутиться в ходе кампании, привели к росту оптимизма политтехнологов по 
поводу попадания в парламент партии Cергея Миронова, говорится в докладе. 

Проекты, которые могли оттянуть голоса у эсэров, были не очень убедительны за время 
избирательной кампании, поясняет председатель комитета Евгений Минченко. 

Партия пенсионеров присутствует в повестке только за счет названия, но не ведет 
активной кампании, «Родина» пока тоже не нащупала свой нерв, объяснил он. 

«Яблоко», по его словам, также не смогла оттянуть демократический электорат, который 
в 2011 году голосовал за эсэров по принципу «только не за единороссов». Причина — в том, 
что они не стали делать упор на сильную федеральную десятку списка, а «остались группой 
последователя Явлинского», считает эксперт. 

Кроме того, у «Справедливой России» улучшилась ситуация со спонсорами и с 
коммерческими кандидатами — по финансовому обеспечению партий в докладе она уступает 
только «Единой России». 

Шансы других партий 
Также, по мнению политтехнологов, небольшие шансы преодолеть 5% есть у партий 

«Родина» (так считают 20% опрошенных), «Яблоко» (15% опрошенных) и Партии 
пенсионеров за справедливость (10%). Более вероятными эксперты оценивают шансы этих 
трех партий на преодоление 3% барьера. Получение 3% голосов дает партиям право на 
госфинансирование, а также на допуск до следующих выборов в Госдуму и выборов в 
региональные парламенты без сбора подписей. 

Антилидер рейтинга по прогнозам экспертов по спискам партий — «Гражданская сила», 
которой все 100% опрошенных прочат менее 3% голосов избирателей. Также подавляющее 
большинство опрошенных не верят, что более 3% наберут «Коммунисты России», «Патриоты 
России», Партия роста, ПАРНАС, «Зеленые» и «Гражданская платформа». 

Перспективы одномандатников 
По ожидаемому числу одномандатников в Госдуме политтехнологи также отдали первые 

четыре места парламентским партиям. 
По их мнению, «Единая Россия» проведет в нижнюю палату от 160 до 180 выдвиженцев 

по округам, КПРФ — от 15 до 35, эсерам достанется от семи до 15 мандатов, а кандидатам от 
ЛДПР — от одного до десяти мест. 

Шансы провести одного-двух одномандатников эксперты также дали «Родине» и 
«Яблоку», от одного до трех — Партии роста. Политтехнологи допустили, что пройти в Думу 
также может по одному одномандатнику от «Зеленых», ПАРНАС, «Коммунистов России» и 
«Гражданской платформы». «Патриоты России» могут либо не занять ни одного места, либо 
занять до двух, говорится в докладе. 

Гипотетически в Думу могут попасть до 12 партий, однако эксперты считают, что таких 
партий будет скорее всего восемь-девять, уточнил Минченко. 

Удастся ли кому-то из непарламентских партий прорваться в Думу, зависит от того, как 
они смогут мобилизовать избирателей на финише кампании, считает политолог Александр 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Кынев. В условиях низкой явки и при большом количестве неопределившихся избирателей 
на финише могут быть неожиданности, уверен он. 

При этом на данный момент у них не очень высокие шансы, считает эксперт. Причина — 
во введенных ограничениях в избирательном законодательстве, в результате которых многие 
кандидаты были отсечены от выборов. Вторым фактором, повлиявшим на расклад перед 
выборами, стал кризис и отсутствие финансовых возможностей на профессиональных 
консультантов, отмечает он. 

18 сентября в России состоятся выборы Госдумы. Они пройдут по смешанной системе: 
225 депутатов будут избраны по партийным спискам партий, 225 — как одномандатники. 

РБК 
 

Россияне теряют интерес к выборам 
  «Левада-центр» 26–29 августа провел опрос по репрезентативной всероссийской 
выборке городского и сельского населения среди 1600 человек в возрасте 18 лет и старше в 
137 населенных пунктах 48 регионов РФ, согласно которому выяснилось, что россияне теряют 
интерес к парламентским выборам. 

Так, если в 2011 году в выборах были заинтересованы 60% россиян, сейчас — 46%, 
сообщает РБК. Не интересуют выборы в Госдуму, которые пройдут 18 сентября, половину 
россиян (50%). 
 36% респондентов заявили, что будут участвовать в выборах из чувства гражданского 
долга. Среди других значимых причин идти на выборы назывались: «стремление выразить 
свою политическую позицию, даже если это не поможет никакой партии» (15%), «в кругу 
близких мне людей принято ходить на выборы», «это почти единственная возможность 
проявить свое участие в жизни страны» (10%). 

Отметим, подобные опросы «Левада-центр» проводил 23–27 июня и 25-28 марта 2016 
года. Тогда, согласно данным, голосовать на выборах в Госдуму 18 сентября планировали 
48% россиян, 28% респондентов не собирались идти на выборы, 20% еще не определились, 
а 4% затруднились ответить на вопрос. 

НИА-Красноярск 
 

Goldman Sachs спрогнозировал снижение ставки ЦБ до 6% в 2017 году 
Банк России, проводя «консервативную» политику, подошел к поворотной точке, говорят 

аналитики Goldman Sachs. По их оценкам, в течение следующих четырех кварталов ставка 
понизится на 450 б.п. 

Аналитики Goldman Sachs представили один из наиболее радикальных прогнозов по 
ключевой ставке Банка России, сообщает Bloomberg. По их оценкам, на очередном заседании 
регулятора 16 сентября ставка будет понижена с 10,5% на 50 б.п., а в течение следующих 
четырех кварталов, с учетом сентябрьского понижения, — на 450 б.п. 

В преддверии заседания спред доходности облигаций федерального займа к ставке 
достиг максимума с апреля прошлого года — разгара заключительного цикла смягчения 
денежно-кредитной политики. По состоянию на 7 сентября доходность ОФЗ с погашением в 
2027 году составляла 8,01% при ключевой ставке в 10,5%. 

Как пишет Bloomberg, 13 из 16 опрошенных агентством аналитиков прогнозируют, что на 
заседании ключевая ставка будет понижена на 50 б.п., до 10%, но нынешний уровень 
доходности облигаций показывает, что ставка должна быть ближе к 8%. 

«Расхождение между реальностью и ценообразованием на рынке указывает на 
растущую уверенность в том, что регулятор в конечном счете приблизится к ожидаемому 
уровню инфляции, которая замедлилась до двухлетнего минимума, позволив запустить 
дополнительные экономические стимулы», — отмечает агентство. 

По оценкам аналитиков Goldman Sachs Клеменса Графе и Эндрю Матени, которые 
приводит Bloomberg, на заседании ставка будет понижена до 10% благодаря замедлению 
инфляции в августе и снижению инфляционных ожиданий. У ЦБ, поясняют они, есть 
возможность существенно понижать ставку, но регулятор неоднократно показывал, что 
предпочитает действовать сверхконсервативно, — сейчас же он подошел к поворотной точке. 
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Трейдеры рынка облигаций соглашаются, отмечает агентство: доходность ОФЗ упала до 
уровней, предшествовавших аннексии Крыма и обвалу рубля в 2014 году. В результате ОФЗ с 
начала 2016 года принесли инвесторам доход примерно в 25%, что стало третьим лучшим 
показателем среди развивающихся рынков после гособлигаций Бразилии и ЮАР. 

 «Ренессанс Капитал» тоже ожидает снижения ставки на заседании 16 сентября до 10% 
и ее дальнейшего постепенного снижения до 8% к концу 2017 года. Говоря о перспективах 
изменения доходности ОФЗ, Кузьмин отмечает наличие потенциала ее дальнейшего 
снижения, но ждет, что этот потенциал скоро будет ограничен. «В следующем году ожидается 
значительное увеличение объема заимствований со стороны Минфина — более 1 трлн руб., 
в несколько раз больше, чем в этом году — и такой рост предложения уменьшает потенциал 
дальнейшего снижения доходности», — заключил он. 

На каждом заседании по ставке в 2016 году за исключением встречи 10 июня, 
инфляционное давление нефтяных цен на рубль вынуждало главу ЦБ Эльвиру Набиуллину 
воздерживаться от смягчения денежно-кредитной политики. Верность инфляционному 
таргетированию принесла ей славу самого ортодоксального главы центробанка. 

Меры, принятые ЦБ, позволили добиться ослабления инфляционного давления: 
регулятор прогнозирует дальнейшее замедление роста потребительских цен при 
среднесрочной цели 4%. Goldman Sachs ожидает снижения инфляции к концу 2016 года ниже 
отметки 5,5%. 

РБК 
 

Минздрав пока не будет отменять вызов педиатров на дом     
В конце августа главный педиатр Минздрава Александр Баранов заявил, что следует 

пересмотреть систему работы участковых педиатров. В частности, освободить их от вызовов 
на дом к пациентам, по крайней мере в крупных городах. Он привел в пример другие страны, 
где такой практики нет, и аргументировал свою позицию тем, что в клинических условиях врач 
имеет гораздо больше возможностей диагностировать заболевание маленького пациента и 
провести лечение. А доставить ребенка в больницу родители могут и самостоятельно, за 
исключением особых случаев. Это заявление вызвало беспокойство в сообществах 
родителей и активно обсуждается на специализированных родительских форумах в Сети. 
Предложение главного детского врача об изменении системы работы участковых признали 
несвоевременным, пишут "Известия".  

Никаких инициатив по отмене оказания медицинской помощи участковыми педиатрами 
на дому Министерством здравоохранения РФ не готовится. Комментировать суть данных 
предложений до их детального обсуждения как в профессиональном медицинском, так и в 
пациентском сообществах полагаем преждевременным, — заявил «Известиям» пресс-
секретарь министра здравоохранения РФ, директор департамента общественного здоровья и 
коммуникаций Олег Салагай.  

"В Западной Европе и США действительно отсутствует практика вызова на дом врачей 
во всех ситуациях, — сказала "Известиям" директор института экономики здравоохранения 
НИУ ВШЭ Лариса Попович. — Когда болеет ребенок, это происходит еще реже. Родителям 
предлагают либо вызвать "скорую", которая отвезет ребенка в клинику, либо самостоятельно 
его туда доставить, потому что у всех есть автомобили, там прекрасные дороги. Эта практика 
занимает всё большее место в умах наших экспертов, которые считают, что нужно отказаться 
от затратной системы похода доктора на дом и перейти к самостоятельности и 
ответственности людей. Всё это было бы хорошо, если бы мы жили не в России, а в 
маленькой Дании или Норвегии, где развита дорожная сеть и относительно небольшие 
расстояния. Но на просторах России далеко не каждый родитель может позволить себе 
довезти в больницу больного ребенка. На себе он повезет? Не у всех есть машины".  

Лариса Попович отметила, что вызов к ребенку "скорой помощи" в ситуации, когда 
родители не могут отвезти его в больницу, — это еще дороже. То есть даже с точки зрения 
расходов государства неоправданно — один вызов "скорой" стоит примерно как три визита 
педиатра.  
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"С экономической точки зрения мы теряем очень большие деньги, это правда. Но 
вопрос надо ставить по-другому: станет ли лучше здоровье наших детей, если мы перестанем 
это делать? Думаю, мы больше потеряем. Сложившаяся в России практика вызова врача на 
дом была обусловлена спецификой нашей жизни", — считает эксперт.  

По мнению Ларисы Попович, менять надо сам формат таких визитов: не каждый раз надо 
идти к ребенку домой, многие вопросы можно решить дистанционно, например по скайпу. 
Однако есть случаи, когда действительно необходимо, чтобы специалист прибыл к ребенку.  
        Вице-президент Национальной медицинской палаты Наталья Аксенова заявила газете, 
что каких бы затрат ни стоили государству вызовы на дом к детям, отменить их невозможно. 

 Финмаркет 
 

Режим ТОР может быть распространен на российскую Арктику     
Минэкономразвития считает целесообразным распространить режим территорий 

опережающего развития (ТОР) на российскую Арктику с 2017 года, заявил глава ведомства 
Алексей Улюкаев.  

"Просим принять решение о возможности распространения режима территорий 
опережающего социально-экономического развития на арктическую зону уже с 2017 года", - 
сказал А.Улюкаев в ходе совещания у президента РФ Владимира Путина.  

По его словам, необходимо также распространить режим свободного порта, который 
действует на Дальнем Востоке, на опорные порты Северного морского пути.  

Глава государства на это отметил, что не все порты федерального округа региона 
включены в перечень, в частности, на Сахалине.  

"Если все остальные пользуются определенными льготами, то так и не будет там ничего, 
все уйдут в другие порты тогда", - сказал В.Путин.  

В свою очередь помощник главы государства Андрей Белоусов заверил президента РФ, 
что вопрос будет проработан. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Социологи зафиксировали падение расходов россиян ниже уровня 2012 года 
Расходы российских потребителей в августе сократились по сравнению с июлем на 2%, 

говорится в исследовании холдинга "Ромир". При этом рост расходов по отношению к августу 
2015 года составил 0,7%, что меньше инфляции, оценивающейся в 6,9%. Такая динамика 
свидетельствует о том, что "очищенные" от инфляции расходы жителей России упали ниже 
значений 2012 года. 

По данным, которые приводятся в исследовании, средний чек на протяжении семи 
последних месяцев сохраняет минимальные значения. 

"Доля продовольственных товаров в общей корзине повседневных затрат россиян после 
резкого скачка в июле до 67% опять вернулась в серединной отметке в 50%. Но в этом, 
видимо, нет заслуги сознательной экономии потребителей на продуктах, и объяснение 
кроется в сезонном снижении цен, в частности на овощи и фрукты", - говорится в сообщении 
"Ромира". 

При этом в августе расходы россиян, представляющие разные доходные группы 
разошлись с тенденциями предыдущих летних месяцев. Представители групп с высокими 
доходами в июне и июле наращивали расходы, а августе показали их снижение. Россияне со 
средними доходами сократили свои расходы на -1,4%, а с высокими - на -3,5%. В свою 
очередь потребители с низким доходом в августе увеличили расходы в отличие от 
предыдущих летних месяцев - на 0,6%. 

Исследование основано на данных потребления 35 тыс. россиян, 13,5 тыс. домохозяйств 
в 181 городе с населением более 10 тыс. человек, репрезентирующих покупательское и 
потребительское поведение жителей городов России. 

INTERFAX.RU 
 

Долгов по ЖКХ россияне боятся больше, чем коллекторов. Опасаясь лишиться жилья, 
граждане исправнее платят за коммуналку, чем по кредитам 
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Количество должников по оплате ЖКХ в первом полугодии этого года немного 
снизилось. Если в первой половине 2015-го на исполнении у судебных приставов находилось 
2,8 млн исполнительных производств по этим долгам, то в первом полугодии 2016-го — 2,7 
млн, сообщили «Известиям» в Федеральной службе судебных приставов России. При этом 
число должников, погасивших в итоге свои долги, осталось неизменным — и в прошлом, и в 
этом году с января по июль приставы закрывали по 1 млн дел. Однако различаются суммы. 

— Судебными приставами-исполнителями в первом полугодии 2016 года взыскано 9,1 
млрд рублей задолженности по жилищно-коммунальным услугам, что на 1 млрд больше, чем 
в первом полугодии 2015 года, — сообщили в пресс-службе ведомства. 

При этом отдавать кредиты россияне не торопятся — в первой половине этого года на 
исполнении у приставов оказалось на 700 тыс. больше дел о просроченных долгах по 
кредитам по сравнению с первой половиной 2015-го, их количество выросло с 2,9 млн до 3,6 
млн. Количество прекращенных дел за таким ростом не поспевает. 

— За шесть месяцев 2016 года окончено и прекращено 722 тыс. исполнительных 
производств о взыскании с физических лиц в пользу кредитных организаций, в первом 
полугодии 2015 года — 578 тыс. производств данной категории, — сообщили в пресс-службе. 

В нынешнем году гораздо больше граждан стали теми, кому должны, — число 
исполнительных производств, связанных с задолженностью по зарплате, выросло с 319 тыс. 
в первой половине прошлого года до 356 тыс. по итогам полугодия этого года. 

По мнению профессора кафедры труда и социальной политики МИГСУ РАНХиГС, члена 
экспертного совета при правительстве РФ Любови Храпылиной, растущие задержки выплаты 
зарплаты напрямую влияют на ситуацию с кредитами. 

— Еще в начале года были дискуссии о том, что работодатели поостерегутся и не будут 
втягивать себя в процесс задолженности, потому что люди становятся всё более юридически 
грамотными, обращаются в суды и нередко выигрывают процессы, — сказала Любовь 
Храпылина «Известиям». — Но оказалось, что работодатели находят для себя какие-то 
послабления. Обычно они говорят: «Потерпите, мы обязательно встанем на ноги, мы тут 
развиваться будем, а если вы будете высказывать свое недовольство, мы вас быстро 
уволим, и тогда попробуйте найти работу». 

По ее словам, россияне стали платить по ЖКХ исправнее в связи с угрозой выселения и 
увеличением штрафных сумм за просрочку. 

— Выселения стали реальностью на глазах у людей, — говорит эксперт. — И 
телевидение демонстрирует эти процессы. Психологическая атака, конечно, возымела 
действие. Что страшнее всего потерять в России? Жилье. Так что действительно платить 
стали больше. 

Долгов по другим позициям, отметила Любовь Храпылина, стало больше, потому что 
люди надеялись на улучшение своей финансовой ситуации, грядущее повышение зарплаты 
на работе и брали больше кредитов. 

— К коллекторам было привлечено общественное и государственное внимание, их пыл 
притушили, и у людей возникло представление, что появилась защита от чересчур грубого, 
жесткого отношения коллекторов. И люди думают: «Ничего, как-то перетерплю». А остаться 
на улице — это страшно, — заключила она. 

Напомним, после серии скандалов, в том числе уголовных, в этом году был принят закон, 
ограничивающий действия коллекторов. По мнению председателя Ассоциации 
корпоративного коллекторства Дмитрия Жданохина, он уже оказал влияние на статистику по 
просроченным платежам: сейчас банкам проще обращаться к государству, чем действовать 
через коллекторские агентства. 

— Из сферы действия этого закона прямо исключена сфера ЖКХ, — пояснил Дмитрий 
Жданохин «Известиям». — Банки поняли, что взыскание парализовано или сильно 
затруднено. Ведущие коллекторские агентства в спешке ищут покупателей. И ставка делается 
на судебное взыскание, банки обращаются в суды. А на долги по ЖКХ по-прежнему 
распространяется практика внесудебного взыскания. 

«Известия» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Государство намерено преподать урок Виктору Вексельбергу 
Примеров того, как бизнес игнорировал просьбы государства, хватает. Однако подобное 

отношение к пожеланиям государства становится все более чревато: отечественные крупные 
предприниматели оказались перед жестким выбором. 

Среди заметных событий последних дней особняком стоит активность 
правоохранительных органов в отношении бизнес-структур и ближайших сотрудников 
Виктора Вексельберга.  

Версий по поводу причин происходящего несколько, но практически во всех в большем 
или меньшем виде фигурирует фактор коммунальной инфраструктуры Республики Коми, а 
вернее, ее плачевного состояния. На контролирующие Воркутинскую ТЭЦ компании 
Вексельберга прямо пожаловался Владимиру Путину врио главы республики на августовской 
встрече.  

Происходящее тем любопытнее, что с Вексельбергом связана еще одна забавная и 
показательная история, наглядно демонстрирующая другую сторону отношений российского 
государства с бизнесом. История эта про участие «Реновы» в олимпийском строительстве в 
Сочи.  
          «Компания «Топ-проджект» Вексельберга появилась там случайно. Олимпийский вице-
премьер Дмитрий Козак, для которого уход Исмаилова стал головной болью, как рассказали 
Forbes знакомый миллиардера и правительственный чиновник, столкнулся с Вексельбергом в 
приемной у премьера, выходя из кабинета Путина. Увидев бизнесмена, угрюмый Козак 
повеселел и вернулся в кабинет главы правительства.  

Не прошло и часа, как Вексельберг получил предложение, от которого невозможно было 
отказаться. Аргументация была примерно следующей: «Вить, ты же строитель? Помоги Диме, 
у него проблемы».  

«Предложение такое было, это действительно нужный человек в нужном месте», – 
подтвердил представитель Козака: то, что проект выполнен в такие сжатые сроки, – большая 
заслуга «Реновы».  

Обе истории – одна драматичная, другая несколько анекдотичная – являются 
отражением крайне важных и масштабных процессов, которые активно протекают в России, 
но на самом деле актуальны для большей части мира.  

Двадцатый век был веком конкуренции двух великих проектов – социалистического и 
капиталистического, и они воплотили в жизнь воистину грандиозные замыслы. Каждой 
стороне есть чем гордиться. У нас – ДнепроГЭС и первый человек в космосе. У американцев 
– плотина Гувера и полет на Луну.  

 Советский проект в итоге проиграл. И не последнюю роль в этом сыграла форма 
хозяйствования, принятая в СССР. Плановая жестко централизованная экономика с 
регулярными мобилизациями населения имела ряд очень серьезных преимуществ, но в 
долгосрочной перспективе оказалась слишком уж неповоротливой и косной.  

Кстати, это является глубочайшим убеждением всех представителей высшей власти в 
России, включая первое лицо. Так что все мечты российских левых о национализации 
ключевых отраслей отечественной экономики так и останутся мечтами в обозримой 
перспективе: президент России и его ближайшие соратники (причем не только либералы) не 
верят в социалистическую плановую экономику.  

Однако у победителей в холодной войне дела ныне обстоят также совсем не блестяще. 
Великие проекты Запада в целом и Штатов в частности остались далеко позади, а в 
современности похвастаться особо нечем. Утрачена пилотируемая космонавтика, и 
перспективы ее возрождения крайне туманны.  

Бизнес, еще три–четыре десятилетия назад регулярно создававший нечто грандиозное и 
действительно общественно значимое, ныне выделяется феноменальными успехами в 
распиле государственных средств да надувании пузырей на фондовых рынках, будь то 
проекты Илона Маска или шесть с половиной триллионов министерства обороны США, 
растворившиеся бесследно в воздухе.  
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Так что ныне современная капиталистическая система также подошла к 
критической фазе своего развития.  

Связано это с общемировой тенденцией, в которой бизнес все больше отрывается от 
национальных корней, утрачивает свою ответственность перед страной, в которой работает, 
а государство, в свою очередь, теряет рычаги контроля над бизнесом и возможности для 
принуждения его к участию в тех или иных национально значимых программах.  

И тут нет никакой принципиальной разницы между мировым гегемоном и 
третьестепенной державой, которую он – гегемон – берет в оборот. По существу, проблемы у 
них одинаковы. Разница только в их масштабах и проявляющихся результатах на данный 
момент.  

К России это также в полной мере относится, за одним важным отличием – прямо сейчас 
мы являемся свидетелями того, как государство пытается переломить эту негативную 
общемировую тенденцию, создать новый формат отношений, в котором можно привязать 
бизнес к стране и установить над ним необходимый уровень контроля.  

Безусловно, фактор удачи в этом процессе сыграл свою роль. Главной удачей стало то, 
что в России сформировалась правящая властная элита, существенная часть которой – 
добровольно или вынужденно – оказалась намертво связана со страной.  

Такое положение вынудило этих людей в своих планах и целях учитывать интересы 
страны и ее народа. Это не означает решения всех проблем, но Кремль очертил для бизнеса 
красные линии, пересечение которых недопустимо, и все более настойчиво принуждает к их 
соблюдению.  

Одной из таких красных линий стало ограничение безудержных аппетитов бизнеса по 
выкачиванию ресурсов из страны и принуждение к учету интересов людей, в ней живущих.  

Это вовсе не означает безграничной социальной ориентированности и альтруизма 
Кремля. Это означает, что, когда бизнес переходит все границы – границы не закона, а 
общественных интересов, появляется государство и говорит «стоп».  

Пожалуй, первым ярким примером этого стало крылатое «Ручку верните», сказанное 
Владимиром Путиным Олегу Дерипаске во время событий в Пикалево.  

Другим направлением работы Кремля стало создание системы, в которой бизнес должен 
принимать участие в реализации масштабных и национально значимых проектов, даже если 
это не сулит грандиозных прибылей.  

Логика проста: раз страна обеспечивает компании колоссальные доходы по одному 
направлению, будет правильным, если фирма поумерит свои аппетиты и вернет обществу 
долг.  

Приведенная в начале история про участие Вексельберга в олимпийском строительстве 
является прямо-таки образцовым примером этого подхода: если надо, значит надо. А есть 
еще мост в Крым, строительство инфраструктуры для Мундиаля и масса всего еще.  

Воплощается в жизнь эта система постепенно и не без проблем. Примеров того, как 
бизнес игнорировал просьбы государства, хватает.  

Например, строительство волоконно-оптической линии связи на Камчатку с Сахалина 
можно приводить в качестве образцового примера такого сбоя.  

Первоначально эту подводную ВОЛС должны были строить совместно Ростелеком, 
ВымпелКом, «Мегафон» и МТС. Однако очень быстро сотовые операторы «соскочили с 
темы», и ВОЛС тянул в одиночку принадлежащий государству Ростелеком, которому 
деваться было некуда. И протянул.  

Однако подобное игнорирование пожеланий государства становится все более чревато.  
Все помнят историю российского миллиардера Владимира Евтушенкова, попавшего под 

пристальное внимание российских правоохранителей и под домашний арест на несколько 
месяцев.  

Главной причиной произошедшего тогда было возвращение в собственность государства 
незаконно приватизированной Башнефти. Но упорно ходят слухи, что свою роль сыграло 
также обещание, которое дал Евтушенков: восстановить в России такое стратегически важное 
производство, как микроэлектроника. Дал и не выполнил.  
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Для Евтушенкова все закончилось благополучно. Башнефть вернулась 
государству (и сейчас вокруг нее разворачивается новая интрига), все претензии к 
бизнесмену сняты, а сам он теперь занимается в том числе возрождением микроэлектронной 
отрасли в России.  

Урок этот прост: стремление бизнеса к прибыли понятно, но в стране с таким климатом, 
как в России (тем более на Севере), безжалостная эксплуатация инфраструктуры без 
обратных вложений в ее поддержание и развитие может обернуться катастрофой, разгребать 
которую придется государству. А это неправильно – бизнес должен нести ответственность 
перед страной, в которой работает.  

Есть, правда, аспект, который очевидно помогает Кремлю в создании новой системы – 
пресловутые санкции, изоляция и в целом антироссийская политика Запада. Отечественные 
крупные предприниматели оказались перед жестким выбором: если не нравятся российские 
правила – уезжайте (благо выведенных за рубеж средств у многих хватает). Вот только выбор 
этот лукавый. И дело вовсе не в сентиментальных мотивах.  

Экономика России прочно стоит на реальном секторе, который из страны не вывезешь, и 
деньги генерируются здесь. Любые, самые крупные состояния обладают неприятной 
способностью таять, если перестают подпитываться. А для русских состояний на Западе это 
особенно актуально.  

Кроме того (экс-) российские предприниматели находятся в зоне риска и пристального 
внимания западных органов власти и правоохранительных структур. Неприятные инциденты с 
российскими бизнесменами там случаются все чаще и все более разнообразны.  

В результате российское государство обладает все более мощным рычагом для 
моральной национализации отечественного бизнеса и принуждения его к соблюдению правил 
игры, которые задает.  

Эффективность этой политики, как это ни поразительно, по результатам оказывается 
куда выше, чем на Западе. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 38 ▼ 0, 45 

EUR 72, 40 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


